

GACETA DE MADRID.

JUEVES 21 DE AGOSTO DE 1828.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden declarando los honores y guardia que corresponden á los Ordenadores Gefes de Hacienda militar encargados por la nueva organizacion del Ejército de las atribuciones de los Intendentes del mismo.

Habiendo dado cuenta al REY nuestro Señor de un oficio del Capitan general de Granada, de fecha 2 de este mes, por el cual hace presente que si bien el art. 8.º, trat. 3.º, tít. 4.º de las Reales Ordenanzas concede á los Intendentes de Ejército los honores y guardia correspondiente á los Mariscales de Campo, nada de esto designan á los Comisarios Ordenadores, cuyos Ministros, por consecuencia del nuevo plan de Hacienda militar, han venido á sustituir á dichos Intendentes. Añade que habiendo solicitado el que desempeña estas funciones en el territorio de aquella Capitanía general la guardia correspondiente, ha mandado se le facilite la de un Cabo y cuatro Soldados para la seguridad de la Pagaduría y demas Oficinas, pidiendo en conclusion se digne declarar S. M. si el Intendente de Ejército que ahora solo despacha la de Rentas, ha de continuar disfrutando la referida guardia y honores, y si la que se facilite á las Oficinas de Hacienda militar ha de entenderse para resguardo de estas, ó como de honor al Comisario Ordenador de ellas. S. M. enterado de todo, se ha servido declarar que á los Ordenadores Gefes de Hacienda militar, que en consecuencia de la nueva organizacion del Ejército han quedado encargados de las importantes y vastas atribuciones, que por los artículos desde el 70 hasta el fin de la Ordenanza de 13 de Octubre de 1749 estaban cometidas á los Intendentes de Provincia y Ejército, les corresponden los honores y guardia que estos mismos, en virtud del citado art. 8.º, tít. 4.º, trat. 3.º de las Reales Ordenanzas del Ejército, han disfrutado hasta ahora; y que por tanto los referidos Intendentes deben cesar en el goce de tan señaladas honras, como solo concedidas privativamente á los Empleados que se hallan revestidos de la distinguida calidad de Gefes principales de la Real Hacienda en los Ejércitos. De Real orden &c. Madrid 28 de Julio de 1828.—Zambrano.

Otra declarando que puedan exigirse en totalidad y hacerse condenacion de costas en los procesos que se sustancien militarmente contra paisanos por delitos comunes.

Enterado el REY nuestro Señor de cuanto contiene un oficio del capitan general de Puerto-Rico, su fecha 24 de Agosto de 1825, número 329, al que acompañó el expediente seguido acerca de las dudas que se ofrecieron al Auditor de Guerra sobre si en las causas civiles que se juzgan militarmente han de cobrarse las costas que causen; y conformándose S. M. con el dictámen del Consejo Supremo de la Guerra, al que tuvo por conveniente oír en la materia, se ha dignado declarar por punto general, que pueden exigirse en totalidad, y hacerse condenacion de costas, en los procesos que se sustancien militarmente contra paisanos por delitos comunes, siempre que tengan bienes con que satisfacerlas. De Real orden &c. Madrid 5 de Agosto de 1828.—Zambrano.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 8 de Julio.

Se confirma la insurreccion del bajalato de Erzerom, y como se sabe que aqui se han reunido todos los genizaros descontentos, y que el general Paskewitch hace un movimiento por esta parte, debe ser un acontecimiento muy expuesto para la Puerta. (*Gaceta Universal.*)

VALAQUIA.

Bucharest 14 de Julio.

Parece que no hace ya tantos estragos la peste. En los tres últimos dias solo han muerto diez personas. El contagio se apoderó de las 21 aldeas de los distritos de Ilsow, Dumbowitza, Wlaska, y Teliormany, la mayor parte en la direccion de las fronteras de Austria. Tambien se manifestó en el campamento ruso de Funteni. Las autoridades rusas han tomado las medidas mas enérgicas. Las iglesias y todos los mercados públicos, á excepcion de las carnicerías, panaderías, boticas y algunos almacenes de vinos han estado cerrados por espacio de 15 dias, en cuyo tiempo no debia hacerse comercio alguno. A los sitios infestados se han enviado boyardos de primera clase, con médicos militares para que hagan la operacion de purificarlos.

GRECIA.

Egina 19 de Junio.

Por cartas particulares se dice que Jorge Mauromichali, hijo del príncipe de los mainotas A. Nako, y Jorge Milaiti, gefes que fueron los tres del Gobierno provisional, con sorpresa general han sido presos con otros muchos especiotas, por orden del presidente, y conducidos á la Albanitika. El pueblo divaga en conjeturas sobre esta medida, tanto mas cuanto que los individuos presos pertenecen al partido llamado inglés, de las islas, el cual desde la llegada del conde de Capo d'Istria, y especialmente desde la declaracion de guerra de los rusos, no ha cesado de excitar desconfianzas contra él.

—En la lista de los socorros pecuniarios hechos á la Grecia por personages augustos, se ve figurar una suma de 2000 rublos de plata (3.2000 rs.) poco menos, enviados gratuitamente por S. M. la Emperatriz viuda de Rusia para los pobres de Grecia. El Emperador Nicolas ha adelantado al banco nacional de Grecia dos millones de francos al 5 por 100.

POLONIA.

Varsovia 21 de Julio.

Algunos cuerpos del ejército polaco han presentado á S. A. R. el Archiduque Constantino, su generalísimo, una exposicion suplicándole se dignase interceder con S. M. el Emperador y Rey, á fin de que les dispensase la gracia de que marchasen á tomar parte activa en la guerra contra la Turquía; pero aunque recibió con mucha benevolencia esta exposicion, no ha tenido hasta ahora ningun resultado.

—Las cartas particulares de Odessa anuncian que todos los buques que se hallaban en este puerto habian sido embargados para trasportar piezas de grueso calibre á las costas del mar Negro. Que habian llegado del interior de Rusia algunos cuerpos de ejército á las llanuras de Tulczyn; y finalmente que los regimientos de la guardia que se hallaban acantonados alli habian recibido orden de marchar adelante. (*Gaceta Universal.*)

ALEMANIA.

Francfort 31 de Julio.

Diversas cartas del Norte insinúan que ya se nota cierta indiferencia entre los gabinetes de Stockolmo y S. Petersburgo.

Se habla de una comunicacion importante que hará inmediatamente á la Dieta germánica su presidente el Ministro de Austria baron de Munch-Bellinghausen; añadiéndose que es relativa á la política que el Austria se propone adoptar respecto á los negocios de Oriente.

De algun tiempo á esta parte son muy frecuentes y continuadas las relaciones diplomáticas entre Munich y Viena.

Se han recibido cartas de Génova, las cuales hablan con bas-

tante ambigüedad. Parece que en Italia no se hallan generalmente muy tranquilos los espíritus, y que se espera un grande acontecimiento, sin que se pueda explicar cual será la causa. El Rey de Cerdeña mueve sucesivamente sus tropas. También se ha circulado en aquella ciudad de que estas se pondrían á las órdenes de un general austriaco. Se han renovado las provisiones de algunas fortalezas del Piamonte. Las comunicaciones entre Turin y Milan son muy frecuentes. Corre por muy valido que se ha concluido últimamente entre el Emperador de Austria y el Rey de Cerdeña un tratado de alianza ofensiva y defensiva. Las tropas que se hallan en el Milanésado estan prontas para reunirse á la primera orden, y marchar donde se las indique. Sea lo que quiera, lo cierto es que la Italia no llama menos la atencion de nuestros políticos, que la guerra entre la Rusia y la Turquía.

ITALIA.

Trieste 28 de Julio.

Las cartas de Corfú anuncian que el Gobierno anglo-jónico habia recibido aviso de que las tropas que se hallan á bordo de la escuadra rusa del almirante Siniavin estaban destinadas para la Grecia; y que estas fuerzas, añadiendo, computadas principalmente de infantería ligera, ocuparían desde luego los desfiladeros de la Livadia. En fin, decían, que el embajador Mr. de Ribeaupierre habia remitido sobre este particular una nota al presidente de la Grecia.

Segun los informes de los capitanes de algunos buques que han anclado en nuestra rada, parece que se han visto en el mar Negro unos 50 buques mercantes austriacos cargados de víveres y municiones, destinados para abastecer las fortalezas turcas.

Se han recibido cartas de las orillas del Drava, en donde se dice que se observan movimientos en las tropas austriacas que están en la Esclavonia, y que ciertos sujetos distinguidos de esta provincia tenían frecuentes comunicaciones con el Príncipe Milosch.

En la Buckowina han tomado las tropas austriacas posiciones mas inmediatas. Por este punto de la frontera inmediata al territorio turco se comunican estas tropas con los puestos avanzados del cuerpo de observacion reunido en la Galitzia. Ha llegado á Czernowitz, capital de la Buckowina, un oficial del estado mayor, expedido de Viena con pliegos para el general que manda las tropas reunidas en esta provincia.

INGLATERRA.

Londres 5 de Agosto.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 87.

Sir G. S. Curling, vice-consul imperial de Rusia en Deal, ha comunicado los siguientes detalles sobre una escuadra rusa que se presentó delante de aquel puerto, y se dirigió hácia el Mediterráneo. Esta escuadra salió de Cronstadt el 16 de Julio al mando del contralmirante Ricord. Se compone de un navío de 84 cañones, de otros tres de 74, y de tres fragatas de 48.

Se preparan grandes mutaciones en la Europa. La Inglaterra deberá hacer en ellas un papel menos activo que el que ha hecho de cuarenta años á esta parte. Tiempo es ya, á la verdad, de que ella establezca su sistema político de una manera permanente, y que se prepare á todos los acontecimientos.

El motivo principal de las disposiciones pacíficas que reinan en Inglaterra es sin duda el estado de nuestra Hacienda; sin embargo, creemos que la experiencia de lo pasado ha contribuido tambien á demostrar que nuestra intervencion en los negocios del continente no era útil ni á nosotros ni á aquellos. Es verdad que no pueden darse grandes mutaciones en Europa, sin que la Inglaterra tarde ó temprano no sienta las consecuencias de ellas; pero es igualmente cierto que estas resultas son generalmente tan remotas, que es imposible prever, si nuestra intervencion puede mas bien influir para apresurar, que para rechazar el mal que podamos temer, ó tal vez producir otro todavía mas amargo. No estamos en tal estado de debilidad que puedan causarnos temor algunas pequeñas mutaciones en la Europa, ni tampoco tenemos por que rezelar ningún ataque, si nosotros no nos mezclamos en las querellas de los demas.

Los Estados-Unidos de América han adoptado el principio de no interyener en las guerras de las otras naciones, y no por eso les ha venido ningún mal, ni son menos respetados. Una nacion que tiene pretensiones injustas, ó tales á lo menos que con el tiempo tiene precision de abandonar, viene por último á hacerse un objeto de desprecio; mas un sistema político permanente, que conserva intactos sus recursos, en medio de la lucha de sus vecinos, la hace en realidad mas poderosa.

Si las guerras ruinosas pudiesen hacer poderosa á una nacion, la Inglaterra debería ser la nacion mas poderosa del mundo; pero no seríamos por el contrario, mucho mas temibles en el dia, si no hubiéramos tenido que comprar las victorias de Trafalgar y de Waterloo? Si por una especie de encanto pudiéramos borrar la memoria de la última guerra, y de la deuda que nos ha hecho contraer, ¿no seríamos mas formidables que lo que realmente somos, puesto que hubiéramos podido, aun con los mismos gastos, comprar resultados semejantes á los de la última guerra? La única cosa que habria cierta en una nueva guerra, serian los gastos ruinosos que ocasionaria.

Esperamos que ni la opinión que pueda formarse en el continente de la Inglaterra, ni el ridículo que las absurdas predicciones de los partidarios de los ministros pueda haber atraído á estos, no serán capaces de hacerlos apartar de su sistema pacífico, y que se aprovecharán de todas las ocasiones que se les presenten para declarar sus intenciones en orden á esto. Lo que deben sentir ahora, y lo que únicamente les puede desacreditar, es el resultado dudoso que ha reinado por algun tiempo sobre su verdadero modo de pensar. (*Globe and Traveller.*)

FRANCIA.

Bastia, isla de Córcega, 27 de Julio.

Se ha esparcido en esta ciudad, con referencia á cartas de Italia, la noticia alarmante, aunque por otra parte á nadie ha sorprendido, de que se habia descubierto en Nápoles una gran conspiracion. Es notorio mucho tiempo hace que existen por desgracia, tanto en Francia como en otros reinos, sociedades de carbonarios. Aqui tambien los tenemos; ya no se ocultan como en otro tiempo en el seno de las tinieblas, sino que se presentan haciendo alarde de serlo, y acusando con su audacia la apatía de las autoridades. Pero todavia es mas deplorable el haberse declarado en el dia la Francia protectora de todos los conspiradores extranjeros, y haber sido designada con particularidad esta isla, ya desgraciada por tantos otros respetos, para lazareto de estos enfermos contagiosos.

En efecto, de algun tiempo á esta parte se ha hecho este pais el asilo de los mas malvados del reino de Nápoles, de los Estados de la Iglesia, y de la Toscana: pasan de 30 los criminales políticos á quienes el temor de los castigos, ha obligado á dejar su patria, y venir á refugiarse en esta ciudad y en los pueblos inmediatos; pero su emigracion, lejos de haberles hecho conocer sus extravíos, é inclinarlos al arrepentimiento y quietud, cada dia se les observa mas revoltosos, y por lo mismo mas temibles á la sociedad: á todos es evidente esto, como tambien que se reúnen en las ventas que tenían establecidas los insulares, y en otras reuniones que ellos han formado aqui, y á pesar de esto podemos asegurar que no se les persigue, ni aun se les vigila.

Puede juzgarse ahora si en las circunstancias en que nos hallamos se deberá llamar la atencion del Gobierno sobre este particular, y si los amigos de la monarquía no deberán clamar con esfuerzo en unos dias en que tan abiertamente se conspira contra ella y sus Soberanos.

Hace algunos dias que anunciamos á nuestros lectores, refiriéndonos á nuestra correspondencia de Trieste, que habia llamado mucho la atencion, y excitado sumamente la vigilancia de las autoridades locales del Milanésado, la noticia que habian tenido acerca de la existencia de sociedades secretas, que estaban en comunicacion directa con los carbonarios de Nápoles y del Piamonte, quienes tambien tenían ramificaciones en otros reinos, asegurándose ademas que asimismo habia otras semejantes en los Estados del Papa. Este hecho ha parecido en la corte de Viena tan serio y tan trascendental, que no ha podido menos el Ministerio austriaco de invitar á los Gobiernos de la Italia meridional para que observen cuidadosamente, y vigilen con mucha escrupulosidad, á semejantes sujetos, que aun piensan en fomentar revoluciones en la Italia, y solo á estas invitaciones deben atribuirse las prisiones que se han hecho en Nápoles, y las rigurosas medidas que se han tomado en Turin y en Milan; cuyo resultado acaso no tardará en publicarse. (*Cotidiana.*)

Paris 8 de Agosto.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 107 f. 5. c. Acciones del banco 1875. Empréstito Real de España 72½.

Esciben de Chamberí con fecha del 31 del pasado que el Rey de Cerdeña habia llegado á aquella ciudad: que SS. AA. SS. el Príncipe y la Princesa de Carignan, con los dos jóvenes Príncipes sus hijos, deberían llegar á la Saboya del 10 al 15 del corriente Agosto. Se cree que el Gran Duque de Toscana y su esposa pasarán tambien el Monte de S. Bernardo para ir á hacer una vi-

sira á SS. MM. el Rey y la Reina de Cerdeña. SS. AA. se hallan actualmente con el Príncipe y Princesa de Carisán en el valle de Aoste.

El marqués de Hastings, el hijo del lord Holland, y dos del lord Ellenborough, se hallan entre los jóvenes ingleses á quienes S. M. ha concedido el permiso de servir en el ejército de la Morrea, los cuales van á unirse al estado mayor del general Maison, quien debe darles destino en dicho ejército.

La Gaceta oficial de Berlin de 29 de Julio publica algunos pormenores nuevos importantes sobre los sucesos militares, cuya sustancia ha dado el parte ruso, fecho el 21 de Julio en el campo de Bazardjick. He aquí su tenor:

Campo de Bazardjick 10 de Julio.

«El cuartel general del Emperador ha dejado el 6 por la mañana el campo de Karasou con el tercer cuerpo del ejército para marchar á Bazardjick. El 7.º cuerpo, mandado por el general Woinoff, le ha seguido en uno ó dos dias de marcha. El cuartel general ha gastado tres en este camino, que es de 80 verstas (cerca de 12 millas). El tiempo ha favorecido su marcha, y frecuentes tempestades han refrescado un poco la atmósfera.

«La vanguardia, á las órdenes del general Rudiger, se habia adelantado de la posicion que ocupaba desde Bairamede á Mangalia, hácia Bazardjick, delante del cuartel general. Habíase recibido en el campo de Karasou la noticia de que una division turca de caballería marchaba de Silistria sobre Bazardjick; pero se retiró á la llegada del general Rudiger. Pocas horas despues se supo que un cuerpo de caballería de 40 turcos al ménos, salido de Schumla, aparecia nuevamente cerca de Bazardjick; el cual tuvo el 7 algunas escaramuzas con los primeros puestos del ala derecha de la vanguardia, mandada por el general Akiaskieff. El enemigo, que pretendia rodear el ala derecha, habia atacado principalmente con fuerzas superiores un piquete de 30 cosacos, que fue sostenido por un escuadron de hulanos. Mas no siendo bastante, envió además el general Akimkieff dos escuadrones con dos cañones, que los turcos pretendieron tomar con el mayor empeño. Pero dos batallones de cazadores que avanzaron en cuadro, los pusieron prontamente en huida, acelerada mas por la llegada de otros dos de húsares del regimiento de Alejandria, que envió al efecto el general Rudiger. Los turcos se retiraron á un bosque distante tres verstas detras de Bazardjick, donde pasaron la noche del 7 al 8; pero ya se habian alejado cuando marchó el general Rudiger á la madrugada para desalojarlos.

«Parece que el enemigo ha tenido gran número de muertos en este pequeño combate. La pérdida de las tropas rusas es de nueve muertos, y unos cuatro heridos, algunos de estos por flechas. El general Rudiger se adelanta hácia Kosloudgi con la vanguardia, reforzada por algunos batallones.

«Al tiempo que dejó el cuartel general del Emperador á Kassassu, fue destacado el ayudante general, Constantino Benkendorf, con una brigada de infantería y un cuerpo de cosacos sobre Kusguso, para tomar, entre Silistria y el cuartel general, una posicion para cubrir á este de las salidas que pueda hacer la guarnicion de esta plaza. Con este objeto ha formado su campo cerca de Risowet, donde permanecerá hasta que viniendo el general Roth con el 6.º cuerpo haya cercado á Silistria. Segun las noticias recibidas hoy, se hará esta operacion dentro de pocos dias, puesto que el general Roth ha pasado el Danubio cerca de Hirsova.

«El mismo dia que la vanguardia mandada por el general Rudiger avanzó desde Bairamede sobre Bazardjick, partió de Mangali sobre Varna el cuerpo del general Schwetschin, compuesto de una brigada de infantería y de seis escuadrones; el cual habia hecho hasta entonces parte de la vanguardia. El ayudante general, conde Suchtelen, salió ayer de aquí para el mismo destino, con el cuerpo del general Akimkieff, formado de una brigada de infantería y de seis escuadrones, con el fin de reunirse delante de Varna con el cuerpo del general Schwetschin, tomar el mando de estos dos cuerpos, y procurar la rendicion de esta plaza. La escuadra que auxilió el sitio de Anapa da tambien la vela hácia ella.»

11 del mismo. «El 7.º cuerpo, mandado por el general Woinoff, se reunirá completamente hoy en las inmediaciones de Bazardjick. Habiendo llegado ya el general Roth á corta distancia de Silistria, el cuerpo principal que se halla aquí podrá continuar su marcha sobre Schumla.

«El general Rudiger habia recibido orden de atacar en esta mañana con la vanguardia á los turcos en Kosloudgi, donde parecian hacer frente; pero se han retirado segun acaba de decirse.»
(*Journal des débats.*)

Cádiz 26 de Julio.

El capitán de la fragata *Victoria*, procedente de Manila, Don Josef Ramirez, remite con esta fecha la relacion sobre el huracan que la misma fragata experimentó el dia 1.º de Mayo, hallándose entre los meridianos de las islas de Borbon y Madagascar, y por los 25º 56' de latitud del cuaderno de Vitacora de dicho buque.

«*Dia 29 Astronómico de Febrero de 1828.* Latitud S. 25º 56' 59". Longitud E. de Cádiz 60º 30' 12".

«Principiamos esta singladura con toda vela de cruz al rumbo demostrado del E. Marullo de él, y del NE. y atmósfera toldada. A 6^h aumentaron las mares considerablemente, de suerte que daba el buque fuertísimos balances, metiéndolas por banda y banda: anochecho cargado, el viento mas fresco y mas mar: se tomaron los primeros rizos á las gaviás. A las 7 horas, viendo que era imposible seguir á rumbo por lo mucho que atormentaban las mares al buque, nos pusimos al OSO, y á 10 horas ONO, á fin de llevarlas por las aletas. El cielo se cubrió de nubes muy espesas, con caris de ventar mucho. A 15^h, soplando ya bastante duro, se mandó aferrar la sobremesana, y tomar todos los rizos: se calentaron los masteleros de juanetes y sus vergas. Las mares se aumentaron de manera que nos barrian de popa á proa, y todas eran muy arboladas de E, NE, SE y S. Amaneció con horrible caris, y como el barómetro continuaba bajando, se mandó aferrar el velacho, y nos pusimos á correr con trinquete y gavia. A 20^h estando arriando la jarcia de juanete mayor de la cofa á la cubierta, cayó al agua el grumete Pedro Simon, á quien no pudimos dar ningun auxilio, por la crítica situacion en que nos hallábamos. A 23^h faltó una burda de gavia. El barómetro continuó bajando con rapidez; por cuyo motivo, y no tener otro arbitrio sino el de correr el tiempo con vela, que pudiera libertarnos algo de las tremendas mares que nos circundaban, se envargó una trinquetilla nueva, y se pusieron contra escotines á los puños de la gavia: ignoramos la cantidad de agua que hace el buque, pues no permite dejar las bombas de la mano. A 24^h faltó otra burda de gavia; y con los fuertísimos y continuados balances que daba el buque se habian abierto los trapanciles, y casi todas las costuras de la cubierta, y entraba mucha agua en la entrepuentes, en donde se puso gente á achicar.»

«*Dia 1.º Astronómico de Marzo de 1828.* Latitud S. 26º 45' 23". Longitud E. 58º 21' 44".

«Principiamos esta singladura corriendo el temporal con el trinquete y gavia, á la desesperada, con mares terribles del SE, E, NE, y N atmósfera ocurisima, y el barómetro bajando. A la media hora, en vista de que la fragata hacia mucha agua, y que las mares que rompian á bordo nos tenian tan anegados que sobre la cubierta nos daba el agua al pecho, la cámara y entrepuentes en los mismos términos, sin poder evitar su introduccion abajo, y en peligro de que se rompieran las mesas de guarnicion, cuyos pernos y los de las cadenas habian tomado bastante movimiento en fuerza de los repetidos golpes de mar que reventaban sobre ella, y que en caso de desarbolar se seguiria la pérdida de la fragata, por ser imposible librarse de la mar sin la vela que llevábamos, á pesar de que el buque no la aguantaba: llamó el capitán á junta á todos los oficiales para deliberar sobre el partido que debia tomarse, y todos opinaron el alijar el buque de la carga sólida de azúcar; á cuyo efecto se abrió la escotilla de la entrepuentes, de popa, y principiamos á tirar al agua bayones de azúcar. A 5^h se llevó el viento la gavia, dejando solamente un pedazo de relinga en un puño, y cargando con doble furia, fue ya preciso no seguir arrojando al mar, y cerrar la escotilla, porque ya nadaban los equipages en la entrepuentes, á pesar de estar mas de la mitad de la tripulacion y casi todos los pasajeros achicando con valdés, y por necesitarse de la gente para la salvacion del buque con las bombas y otras faenas. A 5^h se llevó la mar el bote del costado de estribor, y habiéndose llenado de agua la lancha y un bote que tenia dentro, fue preciso desfondar ambas para el pronto desagüe, antes que faltasen las trincas, y se fuese á la banda. Las mares reventaban terriblemente sobre los costados de la toldilla; de suerte que tomó un juego tan extraordinario, que creímos se iba al agua, por haber salido todas las piezas de su sitio. A 5^h faltaron todos los garruchos de la trinquetilla; pero prontamente pudo pasársele una culebra para asegurarla. A 6^h entró por la jarcia mayor un grandísimo golpe de mar que desahogó hasta por las portas de la cámara, y arrojó al capitán desde el pie de la escala de la toldilla contra la vitacora, recibiendo un fuerte golpe en la boca del estómago, que le impidió el estar mas sobre cubierta. El barómetro bajó hasta 29,30 á las 6 de la tarde; y el

404
viento que se había mantenido entre el E y SE cambió repentinamente al SSE y S, con unas ráfagas tan espantosas, que la mar y la atmósfera parecían dando tumbos: á este tiempo se notó que iba faltando la empulsió de babor del triángulo, evitando así pérdida de la arrieta y destreza con que un marino: subió al paño y la reforzó. A las 7½ rompió la mar los mamparos de los camarotes de toldillas. El barómetro principió á ascender á las 8, y habiendo dado el viento varias ráfagas espantosas hasta las 10, principió á declinar en términos que á las 12 proporcionaba el ponernos á la capá, mediante á que habían cesado las mareas del primer cuadrante, quedando solamente la del S. muy gruesa: efectivamente se bracoó el triángulo por estribor, y largando la vela estay de anansa, nos pusimos á la capa nura á babos.

El resto de la noche continuó el viento bastante regular, y habiendo amanecido bonancible atmósfera casi despejada y mar del segundo cuadrante, se empezó á zafar maniobra, dando mas vela; de suerte que á las 10 de la mañana teníamos envergada otra gavia nueva, y largas las tres sobre un: rizo: se guindaron los masteleros de juanete mayor y de proa, vistiendo únicamente el arreglo de la cabullería y su composicion. Al medio dia se observaron en latitud S de 26° 25' 25", y longitud por cronómetro 51° 21' 44". El mastelero de gavia se reconoció rendido por la boca del timborete, y durante el temporal perdimos casi todo el ganado vabo.

Madrid 20 de Agosto.

SS. MM. y AA. gozan en esta corte de perfecta salud.

Se han presentado á felicitar á los Reyes nuestros Señores por su feliz regreso á esta capital, y tenido la honra de ser admitidos á besar sus Reales manos una diputacion á nombre de la villa de Ocaña, compuesta de los brigadieres D. Joaquin Gomez Barrera, gobernador, y D. Gaspar de Goicoechea y Urrutia, comandante militar de la misma.

Otra de la ciudad de Sevilla, compuesta del caballero veinte y cuatro marques de S. Gil, y D. Juan Nepomuceno Fernandez de las Rozas, jurado del Excmo. Ayuntamiento de dicha ciudad. Y otra de la ciudad de Toledo.

Fernandido el Rey nuestro Señor, que Dios guarde, de los importantísimos beneficios que resultarian á la Iglesia y al Estado de fundarse en el centro y capital de la Monarquía una casa de la congregacion de la Misión, en la que se observase y difundiese el instituto de S. Vicente Paul, el que con el de las hijas de Caridad sujetas á él, y obra del mismo santo fundador, ha adquirido la celebridad mas justa por sus virtudes, edificacion, predicacion, culto y eminente caridad; á fin de que esto se verificase y que no se demorase mas el fruto de la edificacion y el aumento del culto divino, que siempre ha sido uno de los primeros cuidados de S. M. el promover, al tiempo mismo que las hijas de la Caridad con la direccion espiritual de los sacerdotes de la congregacion, y cerca de su propio superior, llevasen adelante con toda perfeccion sus útiles y ejemplares tareas; se dignó acordar por su Real cédula, dada en Burgos á 6 de Julio de este año, que se llevase á efecto el establecimiento de dicha casa en esta corte, tomando este sagrado instituto desde luego bajo su soberana Real proteccion.

En consecuencia, y concluido todo lo conveniente, en el dia 17 del pasado Julio por el licenciado D. Manuel Gallego, visitador eclesiástico del escno de Madrid, en virtud de comision, y á nombre del Emo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, se verificó la instalacion solemne de esta casa, sita en la calle Real del Barquillo, la cual fue terminada con un solemne *Te Deum* en accion de gracias, que se cantó con la mayor solemnidad en la pequeña iglesia habilitada interinamente mientras pueda levantarse otra mayor.

En la mañana del dia siguiente se hizo una solemne procesion desde la iglesia parroquial de S. Josef hasta la de la congregacion, en la que el mismo señor visitador eclesiástico llevó bajo palio el Santísimo Sacramento, que fue reservado en esta última. Acompañaron parte de esta procesion los Sermos Sres. Infantes Don Carlos Maria y D. Francisco de Paula. Asistió tambien un crecido número de religiosos de todas religiones, varios eclesiásticos condecorados, y muchas personas de la grandezza de esta corte. El hijo mayor del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda llevó el pendon, y todos los vecinos de las calles por las que pasó la procesion ostentaron con el mayor clamor sus colgaduras desde las ventanas y balcones en obsequio de tan religioso acto.

Llegada la procesion á dicha iglesia de la congregacion se celebró una misa solemne, en la que ofició el Sr. D. Francisco Te-

leforo Pella, capellan de honor de S. M. el Rey nuestro Señor, y después expuesto á la pública veneracion el Santísimo Sacramento por todo aquel y los dos siguientes dias. Por la tarde se rezaron los maitines de S. Vicente de Paul, y se cantaron el *Te Deum* y los laudes con la mayor solemnidad.

El dia 19, dia del santo fundador, y segundo de las fiestas de instalacion, celebró de pontifical el Excmo. Sr. D. Antonio Allué, Patriarca de las Indias, y pronunció en loor del Santo una elegante oracion el P. Rafael La Calle, de la Compañia de Jesus. Por la tarde se cantaron completas solemnes.

El dia 20, tercer de las fiestas, ofició el Sr. D. Tomas Arias, juez de la Nunciatura Apostólica, y se dió fin en la tarde á las fiestas con unas solemnes completas. En todos los tres dias fueron innumerables las personas de todas clases que concurrieron ya á felicitar á los sacerdotes de la congregacion, ya tambien á visitar la nueva iglesia, felicitándose todas las personas piadosas y cristianas de que abunda este religioso pueblo, al ver que á pesar de la rabia del inferno, que por medio de sus agentes los filósofos novadores, quisiera acabar con todos los institutos religiosos, ó por mejor decir, con la Religión y la Iglesia de Jesucristo, se propaga á impulso del zelo religioso de nuestro Soberano, y que goza ya la corte de este año de la virtud, en cuyo elogio pronunció el Sumo Pontífice Urbano VIII, de gloriosa memoria, en la Bula de su ereccion dada en 12 de Enero de 1632 que se porreia evidentemente muy agradable á Dios, utilísimo á los hombres, y absolutamente necesario, por lo que se debia no solo desear en gran manera su propagacion, sino procurarla.

CAMBIO DEL DIA 20.

Lóndres.....	378
Paris.....	15 19
Cádiz.....	4 4 1/2
Sevilla.....	4 4 1/2
Málaga.....	4
Murcia.....	4 4 1/2
Granada.....	1 4 1/2
Bilbao.....	1
Valas consolidadas.....	19 4 19 1/2 valor.
Idem no consolidadas.....	64 4 7.

ANUNCIOS.

Continúa el Catalogo de las estampas que se hallan de venta en la Calcografía de la imprenta Real.

- Sra. Cecilia, pintado por G. Reni, y grabado por L. Noceret, 24 rs.
- S. Juan Bautista, pintado por J. Ribera, y grabado por L. Henríquez, 28 rs.
- Sra. Maria Egipcíaca, pintado por J. Ribera, y grabado por J. Pierrón, 28 rs.
- Una Sacra Familia, pintado por B. Murillo, y grabado por A. Romanet, 28 rs.
- S. Francisco de Asis, pintado por J. Ribera, y grabado por F. Nibaul, 20 rs.
- El Agudor de Sevilla, pintado por D. Velazquez, y grabado por E. Ametller, 24 rs.
- Sra. Rosa de Lima, pintado por B. Murillo, y grabado por B. Ametller, 24 rs. (Se continuará.)

Compendio histórico del derecho romano desde Rómulo hasta nuestros dias, escrito en frances por Mr. Dupin, abogado en Paris, y miembro actual de la Cámara de los Diputados, traducido al castellano con correcciones y adiciones por un abogado de los Reales Consejos. En corto volumen y sin ostentosa erudicion, pero con crítica y lógica muy exactas y precisas, se presenta en esta obra el origen, serie y vicisitudes de la legislacion romana, que ha servido de base y fundamento á la de las naciones europeas. El editor se persuade que nada se arrepentirá de haber gastado en esta obra el corto precio de 4 rs. á que se vende en su imprenta, que es la de Burgos, calle de Toledo, frente á S. Isidro el Real, y en las librerías de Rodriguez, Costa, Sanchez y Matute.

Estampa nura de S. Bernardo Abad, copiado del célebre cuadro pintado por D. Bartolomé Murillo, y grabado en cuartilla de marca mayor por D. Luis Noceret, á 3 rs. cada una. Se hallará con una grande colleccion de santos y santas de este y otros diferentes tamaños, en el almacén de estampas de la calle angosta de Majaderitos, frente á la coisteria.